

# GENTE NUEVA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto 5 céntimos.  
Un mes 0'25 pesetas.—En el resto de España, un mes 0'50 pesetas.

Pago anticipado

La correspondencia al Administrador

Corredera, 57.—Elche

No se devuelven originales

## Verdades que avergüenzan

### EL ASILO

No hace mucho que mi buen amigo Jaén, tocó este asunto en una de sus crónicas; mas lo hizo tan á la ligera, que nadie se dió por aludido, ni se acuerda de la llamada. Aquel artículo iba á chocar, contra las conciencias enmohecidas, y estas no responden á la acción de un excitante tan débil. A la gente que solo piensa en divertirse, no le es grato recordar que hay quien muere de hambre; llega á olvidar que existe la tristeza, y es preciso desgarrar la carne; arrancar el grito de dolor ya que no el llanto compasivo, para enseñarle entonces al desdichado que llora la acometida brutal del hambre, y sufre el olvido de quien puede remediar su mal.

Yo bien sé que la verdad en casos como este, hiere; no se me oculta que se pierde algún amigo al publicarla; pero no ha de imponer silencio este detalle, á quien expuso por el desgraciado algo que vale más que una amistad.

Por negligencia de unos, ignorancia de otros y falta de sentimientos humanitarios de los de más allá, el Asilo de San José más bien que casa benéfica, parece un laboratorio donde se ensaya la *dieta famis*.

El estado lamentabilísimo en que se encuentra aquello, me obliga á decir algo de lo que ocurre, por si todavía es tiempo de remediar el peligro que amenazá á los pobres asilados.

No cabe dudar que el pueblo Illicitano tiene buen corazón; que dá el dinero á manos llenas cuando á él se acude. Todos recuerdan que en pocos días, cuando robaron á la virgen la corona, se recaudó lo necesario para adquirir la que hoy lleva. Hubo que hacer una reparación de importancia en la Iglesia del Salvador, y todos contribuyeron. Amenaza ruina Santa María y con extraordinaria actividad se practican gestiones por doquier que aportan sumas respetables.

Mañana quedará restaurada Santa María; y cuando el pueblo satisfe-

cho contemple su obra; cuando las iglesias estén bien acondicionadas para aguantar unos siglos mas, se hundirá el Asilo y los pobres que tengan la fortuna—si es que alguno la tiene—de no quedar enterrados entre las ruinas, llorarán sobre el montón de escombros la pérdida del último refugio.

No exagero con decir que dá miedo cruzar algunas habitaciones y estoy seguro de que ningún arquitecto se atrevería á certificar que aquello no ofrece peligro.

De higiene no cabe hablar, por que allí resulta ideal; basta con decir que entre la sala de hombres y la de mujeres está la de autopsias, y que algunas camas, distan un palmo de la vecina.

El verano pasado, mientras terminaban el paseo de Alfonso XIII, se arruinó el piso de la sala donde dormían las mujeres; el invierno último, quedó sin techo la nave llamada de la Tercera Orden; y hoy, amenaza ruina el edificio entero. Cuando las lluvias comiencen á humedecer las vigas que ya se ven carcomidas y el arco que describen se acentue un poco más, tendremos nuevos desplomes, y ya la suerte decidirá á quienes toca morir aplastados.

No se vaya á creer que todo eso se llegó á hundir sin que nadie lo sospechara; el alcalde recibió en distintas ocasiones avisos notificándole el estado ruinoso de aquello, y pudiendo, no trató de evitar el mal. En cambio, hizo un derroche de música y cohetes y gastó 35.379 pesetas—según dice,—en arreglar el Paseo y la Glorieta, logrando con eso algunos aplausos de los tontos y cazar al pueblo como á las alondras: enseñándole cosas que brillan y hacen ruido.

Ese puñado de pesetas, gastado en el Asilo y Hospital *no hubiera lucido tanto*, porque la gente visita mas los paseos que los establecimientos benéficos; pero en cambio, hubiera estado mejor aprovechado. Mas podría decirse: ese dinero, se aplicó mal; porque siendo del pueblo, antes que invertirlo en paseos que vienen á ser algo así como parientes lejanos, debe darse al Asilo y Hospital que son los herederos forzosos, toda vez que allí están sus hijos, los hijos del pueblo que aún cuando desheredados

por la fortuna, tienen derecho á la vida.

Convengamos en que el Ayuntamiento al autorizar ese gasto, no cumplió con el deber que tiene de velar por los hijos del pueblo; cometió una malversación, al par que demostraba servir de instrumento al egoísmo.

Las señoras que voluntariamente se ofrecieron á recaudar para el asilo, han tomado eso como *sport*; por que *viste mucho*, y buena prueba de que mas practican estas obras *por moda* que por verdadero amor al prójimo es, que todos los años ponían una tómbola en la feria, cuyo producto se dedicaba á los pobres; luego precisó la reparación del Salvador y aquel año el beneficio obtenido no fué para el asilo, porque lo dedicaron á la iglesia citada que estaba mas en boga. Después, no se ha vuelto á poner la tómbola...y siguiendo el derrotero de la moda, recaudan hoy para Santa María.

No obstante, he de hacer mención de escepciones honrosísimas constituidas por algunas señoras, que con verdadero entusiasmo, recorren las calles en busca de la limosna que nunca encuentran, porque la gente se excusa con decir ¡damos ya tanto para Santa María...!

Así se explica, que repartido entre los asilados el producto de la recaudación, no llegue á tener cada uno **37 céntimos diarios**; con lo cual se han de cubrir todas las necesidades de una persona. No es de extrañar que en la actualidad cenén *pan y sardina*, así como tampoco me extrañaría que faltara esto mañana.

La rectitud y nobles sentimientos del Sr. Selva aseguran que no seguirá el rumbo funesto de sus antecesores, y hacen concebir la esperanza de que mejore la situación de esos infelices, que tienen la vida á merced de una viga carcomida.

A las señoras que habiéndose comprometido á mantener el Asilo se muestran hoy tan negligentes, no puedo por menos de recordarles su deber, é invitarlas á que consulten su conciencia.

A mis compañeros; á la juventud que desfila por las aulas y en la que cifra su esperanza la sociedad, que fijen la meta de sus aspiraciones en

algo mas útil y menos ridículo que cargarse de cosmético y esencias, y ser esclavos del nudo de la corbata. Recuerden que no todos han tenido la suerte de nacer como ellos y procuren estrechar con los lazos de la caridad la distancia que media entre pobres y ricos, destruyendo la barrera de odio que entre una y otra clase levantó el egoísmo. Que no se dé el caso de que mientras unos preguntan ¿habrá baile esta noche? otros estén pensando ¡comeremos mañana?

Y al pueblo; al que tantas veces se desprendió de su jornal para secar las lágrimas, que se acuerde hoy de que ante todo, debe conservar la vida de esos infelices; y ya que las circunstancias aciagas por que atraviesa no le han de permitir dispendio alguno, proteste con energía si el Ayuntamiento vuelve á malversar sus caudales.

Nadie vaya á creer despues de lo dicho, que yo me opongo á la reparación de Santa María; lejos de pensar eso, opino que debe conservarse tan valioso monumento. Pero no puedo por menos de rebelarme á que el estado actual de los asilados continúe empeorando, para vergüenza de Elche y escarnio de la caridad.

FERNANDO ANTÓN

### Para Marianita Gomez

No todo es mentira, no, también hay verdades niña, que viven en el arcano del corazón escondidas; la amistad es una de ellas cuyo nombre diviniza á los seres que comprenden esta afección tan querida; con este título pues, bellísima amiga mía, al pié de estos malos versos encontrarás una firma como pequeño tributo de mi inmensa simpatía.

E. GIRONÈS



Pres anarquistas científicos

Con motivo de la próxima venida á España de los célebres anarquistas Eliseo Reclus, Pedro Gori y Fernando Tarrida, nuestro flamante ministro de la Gobernación Sr. García Alix, ha dado órdenes á los Gobernadores de las provincias á que tenían que ir los citados libertarios, para que prohiban las conferencias que debían dar tan insignes oradores, y al mismo tiempo también transmitió órdenes á sus subordinados para que se pusieran de acuerdo con los cónsules de las respectivas naciones, á fin de expulsarles del territorio español si venían con fines agitadores.

No contento con esto el ministro García, ha hecho declaraciones á los periodistas, hablando en tono despreciativo de los tres hombres de ciencia que querían honrarnos con su visita, llegando su atrevimiento hasta el extremo de llamar degenerado al gran Reclus.

Se necesita toda la ignorancia de que sin duda alguna está poseído el tal García, para decir que Reclus es un degenerado. No me extraña que tal diga, pues el Sr. Alix quizá sepa hacer elecciones bochornosas, amparar caciques presidarios, meter mano en negocios más ó menos limpios; pero quienes són Reclus, Gori y Tarrida, cuales son sus hechos en pró de la Humanidad, lo altruistas y sublimes que són las ideas que profesan, todo eso no lo sabe el Sr. García.

Llamar degenerado al profesor Reclus, el primer geógrafo contemporáneo, honra y préz del mundo civilizado; catedrático de Geografía comparada en la Universidad libre de Bruselas; autor de innumerables obras traducidas á todos los idiomas, entre las que figuran en primer término su «Nueva Geografía Universal, la tierra y los hombres» obra de una grandeza incalculable, que admiran todos los hombres de ciencia y consideran como la primera en su clase. Su «Viaje de Sierra Nevada de Santa Marta» libro que publicó á los veinte y dos años y en que se reveló como escritor amenisimo, profundo observador y sociólogo eminente; su «Guía de Viajeros en Londres» publicada en 1860 que obtuvo gran aceptación; «Londres Ilustrado» que fué un acontecimiento artístico. Su libro «Residencia Invernal en el Mediterráneo y los Alpes marítimos» notable y hermoso estudio panorámico y climatológico, que hizo se poblara el país de extrangeros que iban en busca de salud, que conseguían. «Historia de un arroyo» «Introducción al Diccionario de los Comunes de Francia» «La Tierra» «Niza Cannes, Mónaco, Menton, Sa. Remo» «Historia de una montaña» «Los fenómenos terrestres» «Evolución y Revolución» y tantos y tantos otros, además de los innumerables trabajos periodísticos de carácter científico, sociológico, y artístico, publicados en las Revistas de más renombre universal, que llaman la atención y son leídos con interés por los entendimientos más cultos de

todas partes. Todo esto unido á ser uno de los genios que más brillan en el mundo y uno de los hombres más honrados, más puros, más pulcros y más altruistas que existen. Hom're sin ambiciones, sus artículos en la «Revista de Ambos mundos» en los que hizo un estudio profundo sobre la guerra de secesión de América, que obtuvieron gran resonancia y contribuyeron poderosamente á instruir la opinión indecisa sobre la justicia que pudiera haber en la causa que defendió Lincoln; artículos que el Ministro de los Estados Unidos en París creyó merecían premiarse, solicitando del gobierno norteamericano una importante recompensa en metálico, recompensa que rechazó y no quiso aceptar Reclus, apesar de su falta de recursos en aquella época.

Este es trazado á grandes rasgos el carácter del hombre eminente á quien inmortalizarán sus obras, y á quien el insignificante García Alix ha calificado de degenerado.

De Gori y Tarrida, que hemos de decir que no resulte pálido, comparado con su vida llena de acciones generosas, trabajando y estudiando siempre por mejorar la condición del trabajador.

Gori que está hoy reputado como uno de los mejores jurisconsultos del universo, dedicado preferentemente á los estudios de la criminalología, iguala si no supera en esta materia á Garófalo, Ferri y Lombroso. Catedrático de criminalología social en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, sus «Lecciones sobre la evolución de la sociología criminal» ocasionaron una revolución en los centros donde dedican especial atención á este ramo de la ciencia moderna.

Hombre infatigable, durante el tiempo que le dejan libre las vacaciones, se dedica á recorrer las Repúblicas americanas haciendo propaganda científica y dando conferencias sociológicas.

Y de nuestro compatriota Tarrida, el sabio Ingeniero, hijo de un millonario catalán, que en vez de dedicarse á gozar de todas las ventajas y todas las felicidades que puede apetecer quien posee pingüe fortuna, se dedica al estudio de la sociología despues de concluida la carrera, comprende y ve las injusticias sociales que imperan, abomina del capital y de la explotación, se enemista con su familia, pierde todo lo que pudiera poseer del inmenso capital de su padre, todo por defender la sacrosanta causa del trabajo, y realiza el acto más hermosamente altruista que darse pueda, cual es el de que estando en huelga los operarios de la fábrica de su padre, entregó éste una fuerte suma en metálico para comprar á los principales cabecillas de la huelga, con el fin de que estos aconsejaran á sus compañeros huelguistas cesaran en su intransigencia y volvieran al trabajo, y en vez de hacerlo así, donar el dinero á la caja de resistencia del gremio, para que de esta manera pudieran sostener la huelga más tiempo y con más seguridades de triunfo.

«Que hombre que no posea un corazón magnánimo como el de Tarrida, realiza esta acción digna de un sér desocupado de todos los convencionalismos sociales, que desprecia el bienestar que le dá su brillante posición social, y que solamente mira el bién de la clase explotada?»

Condenado á muerte cuando lo de Montjuich é indultado después, se refugió en Londres, donde fruto de sus trabajos y de su portentosa inteligencia vive desahogadamente, siendo el amparo de todos los compatriotas emigrados que se presentan á él en busca de apoyo que consiguen en seguida. Tal es el terrible anarquista que hace dos años pronunció un elocuente discurso que llamó grandemente la atención, explicando la evolución de las modernas tendencias del anarquismo científico, basadas en la Paz y la Justicia.

Estos son los tres hombres de ciencia tratados despreciativamente por un político español que no sabemos se haya distinguido en ningún ramo del saber humano y que no ha publicado ninguna obra científica, salvo un discurso pesado y latero pronunciado á su ingreso en la academia de Bellas Artes, sobre el escultor murciano Salzillo.

AVONASAC

A un compañero

Por una casualidad, llegó á nuestras manos el número 114 de «El Mundo Obrero» correspondiente al domingo último, y en la primera plana nos llamó la atención una balada titulada «A un esquirol» que firma un tal J. Vives desde Elche. Y nos llamó la atención, no el título ni la firma, porque esto importa poco para el caso, sino el contenido, el modo de tratar una cuestión de tanta importancia en la forma en que lo hace su autor.

Dice el señor Vives, en uno de sus párrafos: «Tu acción sólo es comparable con la del hijo espúreo que abofetea á su padre. Avergüenzate de tu obra.»

Sin duda este sociólogo entiende algo de historia de los hijos espúreos, por cuanto se atreve á juzgar y comparar á los esquirols como á tales hijos. ¡No parece sino, que el autor de la balada esté en el secreto de lo que significa abofetear á sus padres! ¡Mentira parece, que haya hombres que escriban lo que no sienten, y aconsejen lo que ellos no son capaces de hacer!

Seguimos copiando: «Tus compañeros de trabajo pueden alzar su frente á lo alto con la satisfacción del deber cumplido; tú, si conservas un resto de pudor, no podrás hacer otro tanto sin que el carmin asome á tus mejillas.»

¡Bonitos estaríamos, si siguiéramos los consejos del compañero Vives!

Todos los obreros huelguistas de Elche, pueden levantar su frente con la satisfacción del deber cumplido,

mientras tú debes avergonzarte de tu obra; si, avergüenzate, puesto que mientras tus compañeros sufren privaciones y no pueden dar pan á sus pequeñuelos, tú has asendido de simple escribiente á la categoría de encargado de una fabricación, y ganas un sueldo para poder pasar decentemente. Tú que predicas la modestia, te has ensoberbecido en tu nuevo cargo y no tratas á tus compañeros como lo que son, sino como manada de ovejas que guía el esquilon con su pausado campanilleo, atento siempre á los chasquidos de las hongas de sus pastores. Debes avergonzarte, si es que tienes algún resto de pudor porque á tu manera de pensar, capciosa siempre, te debemos nuestra ruina y aniquilamiento.

Tu fuistes el coautor principal de que en el Círculo Obrero se domiciliase un partido político; contribuistes también, á no poner colgaduras en la casa de los obreros al pasar la procesión del Corpus, con lo cual quedó herido el sentimiento religioso de todo un pueblo. Y últimamente, has presentado la cuestión de los 4.000 duros, que seguramente, ha de traer disgustos entre la clase trabajadora que son los dueños de este capital; has dimitido el cargo de presidente, no por sacarte un peso de conciencia (eso hubiera sido honroso), sino por temor al fracaso.

Los hombres como tu, deben despreciarse por su egoismo y mala fé. ¡Ya llegará día de que los verdaderos obreros conozcan la razón y caiga la venda que cubre sus ojos y puedan ver claro el verdadero estado de la situación creada por los falsos compañeros!

UN OBRERO.

ACLARACION

Sr. DIRECTOR DE GENTE NUEVA,

Muy Sr. mio: En la junta general celebrada por la Sociedad de Secorros mútuos «El Porvenir», después de dar cuenta el Presidente de las razones que tuvo en cuenta la directiva para suprimir una plaza de médico, de las dos que servían á esta sociedad, se acordó por unanimidad, que constara en el acta, que el motivo fué solo por entender la directiva haber terminado la interinidad del contrato y considerar esta era conveniente tener un solo facultativo, por lo cual y hasta nuevo concurso serviría á la sociedad interinamente el Sr. López Campello.

La junta general hace constar en el acta, que queda altamente reconocida al celo, interes y pulcritud con que el Sr. Pascual Urban ha cumplido con sus deberes durante el tiempo que desempeñó dicho cargo.

Con esta aclaración, es aprobada por unanimidad la gestión de la directiva.

La general autoriza á esta para sacar á concurso la plaza de médico-cirujano para el servicio de «El Porvenir», con la expresa condición de



GENTE NUEVA

que el nombrado para ello, no podrá desempeñar igual cargo en ninguna de las sociedades de socorros mutuos de la localidad, mientras dure el contrato, con todas las demás condiciones que estime procedentes.

Y cumpliendo con lo propuesto por el socio Sr. Sánchez Bernad, y aprobado por la general, suplico á V., Sr. Director de GENTE NUEVA, dé cabida á esta aclaración en el periódico de su digna dirección, con lo cual y en representación de «El Porvenir» le estará reconocido S. A. y S. S.

JOSÉ PEREZ.

CIRCULO OBRERO

El último domingo tuve la honra de asistir como delegado de GENTE NUEVA á la Junta general que el Circulo Obrero celebró en los salones de su domicilio, sintiendo no haber podido oír á los compañeros Penalva (D. German y D. Vicente), pues como saben nuestros lectores, á GENTE NUEVA se le prohibió la entrada en la casa de los obreros, siendo Presidente el popular socialista Vives que á pesar de ser un pozo de conocimientos como le llaman los suyos, á pesar de su vasta ilustración, desconoce por completo los respetos y atenciones que merece la prensa, conocimientos que yo con mas propiedad llamaria calamidades.

Por referencia, supimos que la general habia aceptado la dimisión del Sr. Vives, que la mesa estaba presidida por el vice-presidente Sr. Serrano y allí me dirigí solicitando la entrada en representación de GENTE NUEVA, petición que fué pedida por el compañero Cerdá por encontrarse la Junta en sesión permanente y concedida por el Presidente (interino) señor Serrano, lo cual me complazco en consignar.

Acto continuo entré en el salón de sesiones donde se estaba ventilando si el capital de la sociedad debe continuar en la acreditada casa de los señores Brotons y Compañía ó si debe ingresar en la nueva fábrica á fin de fomentar más la industria dando de dicho capital en interés del 1%, más, lo cual se ponía á votación.

Oí las últimas palabras del discurso del Sr. Penalva (D. German) en que decía: vayamos á la votación sin alterar el orden, concordura, con sensatez, con el respeto que la mesa merece, y después, pedid explicaciones.

El compañero Antón á estas últimas palabras del Sr. Penalva exclamó: ¡Bravo! ¡Es decir que al reo se le escucha después de sentenciado.»

Pidió la palabra el compañero Niñosles y concedida por la presidencia dijo: Compañeros, en el Reglamento de la sociedad existe un artículo que dice: «Los fondos de esta sociedad deberán ingresarse en una casa de crédito», entendiéndose que no es casa de crédito la Sociedad fabril en donde se proponen ingresar el capital; por lo tanto debemos retraernos á esa votación por anti-reglamentaria; después añade: Nosotros venimos de buena fé á defender nuestros intere-

ses, esto lo saben hasta los mismos que nos hacen la oposición, y tanto es así, que nosotros ya hemos solicitado en las dos anteriores juntas como lo pedimos en esta, que se nombre una comisión de personas peritas como son Banqueros, Comerciantes, Abogados que estudien la cuestión y ante su dictamen inclinaremos respetuosamente la cabeza, pero si esto no se hace lucharemos tenazmente, por creerlo así de justicia; termina diciendo á sus compañeros que si se lleva á cabo la votación, que abandonen el local para dejarlos con mas libertad, pero sin dejar de acudir á las autoridades correspondientes.

En la misma forma se explicó el compañero Cerdá, añadiendo, que si el capital se ingresa en la Fábrica Industrial por ese mínimo interés más, constale á la Junta, dice, que aquí hay personas presentes que dan de dicho capital todo el interés que le exijan por crecido que este sea.

El Presidente dice que se va á proceder á la votación y que por lo tanto no concede más palabras.

Y el compañero Cerdá dice: ¿Y la palabra previa, Sr. Presidente, ¿tampoco se concede?

Se procede á la votación con protestas y murmullos que la voz vibrante y respetable del Delegado de la Autoridad hace acallar, continuando la votación no sin dejar de abandonar el local muchos de los obreros, volviendo algunos de ellos y promoviéndose un escandalillo, por lo que el Sr. Delegado se vió precisado á suspender la sesión.

Mi opinión está en un todo conforme con la de mis compañeros Niñosles y Cerdá por entender que no es una casa de crédito esa Fábrica industrial.

El derecho define las Sociedades de crédito diciendo, que son aquellas que en sus estatutos indican que las operaciones á que se dedican tienden á difundir el crédito, añadiendo que estas sociedades para merecer crédito deberán inspirar una confianza general. ¿Que confianza inspira esa sociedad á los particulares? ¿Que operaciones importantísimas realiza en donde se ponga de manifiesto su crédito? Así es que permitire que esa Sociedad tenga un crédito socialista local, pero nunca esa confianza general que inspira el crédito, nunca esa confianza que inspira la casa de banca de los señores Brotons y Compañía.

Termino protestando de los que siendo socios del Circulo Obrero no acuden á las Juntas de esta índole, pues ellos son responsables, ya que no culpables de que el capital de la sociedad esté sin devengar intereses por espacio de un mes.

L. SOLER DE CORNELLÁ.

COMENTARIOS

La hoja publicada ayer por algunos socios del Circulo Obrero, contrarios á la inversión del capital de este centro en el negocio de la fábrica del *alvivo*, dará resultado distinto al que se han propuesto.

La elección se hará y los *cuartos* se sumergirán en las profundidades

del negocio ajeno, donde no sepamos nunca su verdadero destino, puesto que ningún derecho tenemos á examinar balances extraños.

Y aunque los examinásemos, nunca nos convenceríamos que de ese capital se hayan pagado las cuantas miles de pesetas que se adeudan por *mór* de la huelga, porque los números los hace el hombre y el hombre hace lo que quiere.

Bien empleado les estará á los obreros lo que ha de suceder, por indiferentes ó por cobardes.

Deseamos que no tengan ninguna desgracia que les haga sentir la falta de socorros.

Y vamos con otro cargo á los socialistas, y por esta vez es de lamentar que no estén solos, y si acompañados por hombres á quienes nos es doloroso acusar de falta de formalidad, por lo menos, puesto que no es muy formal trabajar un negocio sujetos á maquinaciones políticas y á la dirección de entes ya conocidos con desventaja por todo el pueblo.

Parece á primera vista que con esto nada demuestro que justifique la frase; pero ahondan ustedes, examinen la conducta socialista, vean el fin práctico de la sociedad Serrano, Pascual etc., ahórrenme el trabajo de decir ahora lo que más tarde quizá me vea precisado á decir con referencia á estos señores, si persisten en ser como son, y la justificación será completa.

La hoja fechada en 16 de los corrientes y firmada por la junta directiva del Gremio de Entachadores, nos dá á conocer la parte documental de las gestiones por esta entidad practicadas, para exigir de la sociedad ya dicha el empleo de operarios para el entachado de las alpargatas, fundándose en que el Gremio tiene acordado que aún tratándose de *faena floja*, no puedan desempeñar trabajos de su competencia las mujeres, salvo el caso de faltar hombres para ello.

Esto ni es una exigencia descabellada, ni se aparta un átomo de la razón.

Si el que entacha es un hombre, cosen las mujeres, y almidonan y rayan y se emplean, por consecuencia, sin perjuicio de sus jornales.

Pero si entacha una mujer, queda un hombre sin trabajo y sin poder dedicarse á nada dentro de la fábrica puesto que su oficio único, lo único que él entiende y puede cumplir á conciencia, se lo suplanta la que puede coser, almidonar, rayar, etc.

Está pues, plenamente justificado el acuerdo de hacer cesar en sus trabajos á los entachadores privilegiados de la nueva fábrica, hasta tanto que sus socios atendiesen las razones del Gremio de Entachadores, y también está en su lugar la expulsión del Gremio de esos entachadores, puesto que no han cumplido lo que por sus compañeros se les ordenó.

La sociedad Serrano Pascual etc. dice que en la *faena fuerte* empleará á hombres agremiados en el de Entachadores, pero en la floja puede escojer hombre ó mujer, no desatendiendo así «El Despertar Femenino» que también es sociedad de resistencia.

«El Despertar Femenino» ya diré al final lo que le hace falta.

Resulta, pues, que expulsados los citados entachadores de su gremio por la causa apuntada, se convierten en *esquirols* (ó *asqueroles* que dicen elegantemente algunos socialistas que castellanizan el vocablo) y á pesar de eso, la nueva razón social los mantiene ni más ni menos que cualquier otra fábrica en huelga, dando así al traste con la solidaridad, sociabilidad y otras zarandajas sociales.

Otras muchas consideraciones se deducen de la hoja que comentariamos, y á ellas dedicaríamos algunas cuartillas, si el tamaño del periódico lo permitiera; pero ha de haber para todos, y eso ya de escribir recopilando los piropos que el Gremio de Entachadores dedica á los socialistas, y son los siguientes:

Ladinos, *guasones*, *santones*, burgueses, explotadores, tiranos, falsos redentores, causantes de la perdición y la ruina de los trabajadores, hombres funestos, engañadores, hipócritas, falsos directores y elementos malos.

Vaya este por mi cuenta.

¡¡Lagartos!!

¿Que más tenía yo que decir? ¡No me acuerdo y yo habia prometido algo!

¡Ah, sí! ¡Ya lo cogí!

Pues que á «El despertar Femenino» lo que le hace falta, sobre todo *al despertar*, es una buena palangana con agua bien clara, jabón de cualquier clase, una toballa, *ora peluda*, *ora* sin pelos, y un *unbes escarpior*. ¡Y mudarse la camisa!

La semana

—El acandalado banquero D. Antonio Peral Irlas ha marchado á San Sebastián en donde pasará una regular temporada recorriendo luego las principales playas de moda del Cantábrico, como Biarritz, Zarauz y San Juan de Luz.

—El 14 del actual, fué firmada por el Ministro de Agricultura una Real Orden sobre las tarifas de granadas que desde aquí se embarquen para Valencia incluso el Grao.

Per considerarlo de mucho interés para nuestros colonos lo publicamos para su conocimiento.

—La banda de música «Blanco y Negro» estrenará en la velada de este noche en la Glorieta, el pasodoble que el inteligente y aplaudido profesor D. Matias Rogel, dedica á la humilde redacción de este semanario, que lleva por título «Gente Nueva».

Repetimos las gracias á tan distinguido profesor que con esto tiene ocasión de sumar un éxito á los muchos que lleva alcanzados.

—En el partido de Jubalcoy de este término municipal, existen tres *bardinos* que se entretienen en apedrear á su paso por aquella partida los trenes especiales de Elche á Alicante, con grave riesgo de los viajeros.

Llamamos sobre esto la atención del Sr. Alcalde por si avisando al Pedáneo correspondiente pudiera evitarlo.

También hay viajeros *bardinos* que encuentran distracción apedreando desde el tren á los guardabarreras, que han tomado la costumbre de dejar sus farolillos solos sobre la tierra y huir del pedrisco.

—Muy grande es el triunfo obtenido últimamente por la banda «Blanco y Negro» en la corrida de Beneficencia celebrada el 20 del actual en Alicante.

No se han escatimado aplausos á los profesores que la componen; no se ha desperdiciado una ocasión de hacerla lucir las galas de sus armonías, pues el mismo día ejecutó lindas piezas de su repertorio en el paso de la Esplanada.

Deber nuestro consideramos el tributar un justísimo aplauso al Vice-presidente de la Diputación provincial D. Manuel Gomez, que es quien se ha interesado por su pueblo y hecho lucir las primicias de la banda de música que dirije D. Camilo Blasco.

Muy bien, D. Manuel, muchos como V. y otra suerte correríamos.

Imp. J. AGULLO.—Corredora, 5.—Elche



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## GRAN DESTILERÍA DEL CÁRMEN

FABRICACIÓN DE ALCOHOLES, ANISADOS, LICORES Y JARABES

APARICI Y SANZ.--JÁTIVA

VINOS DE JEREZ MANZANILLAS Y EXTANGEROS

GARCÍA PÉREZ É HIJOS.--JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE **FRANCISCO AZNAR GOMEZ**

COMISIONES Y REPRESENTACIONES.--**ELCHE**

## Gabinete Fotográfico

DE



# JOSE PICO

Montado con todos los adelantos modernos

Ampliaciones y miniaturas á precios reducidos

EMPEDRADA, 4 Y PLAZA DEL DR. CAMPELLO

Las mejores máquinas de coser

CONOCIDAS MARCA WERTHEIM

▶ A PLAZOS Y AL CONTADO ▶

Unico representante en esta Ciudad

## Julio Martínez

6, CORREDRA 6.--**ELCHE**

## PASCUAL CASTELLÓ

CIRUJANO DENTISTA

De la facultad de medicina de Madrid

ESTABLECIDO EN LA CORREDERA, 37

CONSULTA GRATIS DE 10 Á 19

## ELCHE

## Gerónimo Blasco

VARIADO SURTIDO EN

SELLOS DE CAOUTCHOUC

Bajada del Puente 10, 12 y 19

▶ **ELCHE** ▶

# DISPONIBLE

IMPRESA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

DE

## José Agulló Sánchez

Corredera, 5.--**ELCHE**

En este nuevo y acreditado establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos tipográficos, se confeccionan cuantos trabajos se deseen, con prontitud, esmero y economía.

Encuadernaciones en lujo, pasta y holandesas.

Mensaje para las escuelas y completo surtido en historiado, romancero y papelería

## GENTE NUEVA

Semanario Independiente

**ELCHE**

Sr.